

BAB III

METODE PENGUMPULAN DATA DAN INFORMASI

3.1 Jenis Penulisan

Dalam penulisan Tugas Akhir ini, metode penulisan yang digunakan adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Penulisan deskriptif merupakan penulisan yang bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami subjek penulisan dari segi perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-lain, dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa pada suatu keadaan yang alamiah (Moleong, 2011).

Menurut (Trisliatanto, 2020) pendekatan kualitatif merupakan prosedur penulisan yang menghasilkan data-data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Oleh karena itu, data yang dikumpulkan adalah data yang berupa kata, kalimat maupun gambar.

Jenis penulisan deskripsi kualitatif merupakan sebuah metode penulisan yang memanfaatkan informasi kualitatif dan dijabarkan secara deskriptif. Jenis penulisan deskriptif kualitatif merupakan gabungan penulisan deskriptif dan kualitatif.

3.2 Subjek dan Objek Pengumpulan Data

Subjek penulisan merupakan orang dalam pada latar penulisan yang menjadi sumber informasi. Subjek penulisan merupakan suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang, objek atau kegiatan yang mempunyai variabel tertentu yang ditetapkan untuk dipelajari dan ditarik kesimpulan (Sugiyono, 2013). Subjek dalam penulisan ini adalah C18 Food Culinary's Expert.

Objek penulisan adalah suatu hal yang merupakan bagian dari inti problematika pada suatu penulisan (Arikunto & Suharsimi, 2010). Objek dalam penulisan ini adalah bagaimana prosedur akuntansi penerimaan kas yang termasuk di dalamnya alur penerimaan kas, bagian yang terkait, dan dokumen yang digunakan oleh subjek penulisan.

3.3 Jenis dan Sumber Data

Jenis data yang dikumpulkan dan digunakan dalam penulisan ini adalah data kualitatif. Data kualitatif adalah data yang mengacu pada kualitas objek penulisan,

yaitu ukuran data berupa non angka yang merupakan suatu kualitas atau juga berupa serangkaian informasi verbal dan non verbal yang disampaikan informan kepada peneliti untuk menjelaskan perilaku atau peristiwa yang sedang menjadi fokus perhatian (Idrus, 2009).

Sumber data yang digunakan dalam penulisan tugas akhir ini adalah :

a. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari subjek penelitian dengan mengenakan alat pengukuran atau alat pengambilan data langsung pada subjek sebagai sumber informasi yang dicari, data primer ini disebut juga dengan data tangan pertama (Saifuddin, 2004). Dalam penelitian ini data diperoleh dengan mengamati secara langsung proses yang terlaksana di C18 Food Culinary's Expert yaitu hasil data yang diambil dengan cara wawancara kepada informan atau pihak-pihak terkait seperti pegawai pada divisi keuangan C18 Food Culinary's Expert.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh lewat pihak lain, tidak langsung diperoleh oleh peneliti dari subjek penelitiannya. Data sekunder ini disebut juga dengan data tangan kedua. Data sekunder biasanya berwujud data dokumentasi atau data laporan yang telah tersedia (Saifuddin, 2004) Data ini diperoleh secara tidak langsung melalui media atau internet yang masih berhubungan dengan objek penelitian. Data sekunder yang dibutuhkan antara lain buku, catatan kepustakaan, jurnal, dan artikel.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah teknik yang digunakan untuk memperoleh data yang valid. Untuk memperoleh informasi yang jelas, tepat dan lengkap maka diperlukan beberapa teknik metode yang sesuai. Teknik yang digunakan dalam penulisan tugas akhir ini menggunakan beberapa teknik seperti yang dikemukakan oleh (Rahmadi, 2011), antara lain:

a. Wawancara

Wawancara merupakan teknik pengumpulan data melalui pengajuan sejumlah pertanyaan secara lisan kepada subjek yang diwawancarai. Teknik wawancara dapat pula diartikan sebagai cara yang dipergunakan untuk mendapatkan data dengan

bertanya langsung secara bertatap muka dengan responden atau informan yang menjadi subjek penelitian.

b. Observasi

Observasi atau pengamatan berarti melihat dengan penuh perhatian. Pengamatan dapat dilakukan secara langsung maupun tidak langsung. Pengamatan secara langsung berarti peneliti langsung melakukan pengamatan terhadap objek penelitiannya di tempat dan waktu terjadinya peristiwa, sementara pengamatan tidak langsung dilakukan melalui perantara alat tertentu seperti rekaman video, film, rangkaian slide, dan rangkaian foto.

c. Dokumentasi

Teknik dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data penelitian melalui sejumlah dokumen (informasi yang didokumentasikan) berupa dokumen tertulis maupun dokumen terekam. Dokumen tertulis dapat berupa arsip, catatan harian, autobiografi, memorial, kumpulan surat pribadi, klipang, dan sebagainya. Sementara dokumen terekam dapat berupa film, kaset rekaman, mikrofilm, foto, dan sebagainya.

d. Penelusuran Data Online

Teknik penelusuran data online merupakan teknik pengumpulan data yang relatif baru dan menjadi salah satu alternatif teknik pengumpulan data penelitian yang sangat bermanfaat. Banyaknya informasi yang disebarkan melalui internet baik oleh perorangan, lembaga resmi, organisasi, dan lainnya perlu dimanfaatkan dengan baik oleh peneliti. Peneliti juga dapat memanfaatkan buku-buku elektronik (*e-book*) dan jurnal elektronik (*e-journal*) di internet yang menyediakan data dan teori yang diperlukan secara online.

3.5 Teknik Pengolahan Data

a. Teknik Pengolahan Data

Menurut (Rahmadi, 2011), teknik pengolahan data adalah pengolahan data setelah data yang dicari di lapangan penelitian telah terkumpul. Pengolahan data dimaksudkan untuk memudahkan proses penganalisisan data pada proses berikutnya. Pada penelitian kualitatif proses pengolahan data dapat dilakukan dengan beberapa cara berikut :

- 1) Melakukan pencatatan terhadap semua data yang terkumpul baik dari wawancara, observasi, maupun dokumentasi yang relevan dengan penelitian.
- 2) Mereduksi data sehingga tidak ada data yang *overlapping*.
- 3) Mengelompokkan data berdasarkan tema.
- 4) Mengidentifikasi data dengan cara mengecek ulang kelengkapan transkrip wawancara dan catatan lapangan.
- 5) Menggunakan data yang benar-benar valid dan relevan.
- 6) Pada tahap reduksi data peneliti dapat melakukan beberapa cara sebagai berikut:
 - a) *selecting* dan *focusing*, yaitu peneliti melakukan seleksi data (data transkrip wawancara dan catatan observasi) dan hanya memfokuskan pada informasi yang relevan dengan tema,
 - b) *simplifying* yaitu peneliti melakukan penyederhanaan data dengan hati-hati terutama terhadap data yang berbelit-belit agar mudah dipahami tanpa mengurangi aspek akurasinya,
 - c) *abstracting* yaitu peneliti menggambarkan data secara naratif sebagaimana yang ada di lapangan, serta
 - d) *transforming* yaitu peneliti mentransformasikan data pengamatan lapangan dan data observasi yang panjang lebar menjadi kesimpulan atau inti catatan lapangan dan inti wawancara.